



# VALLÈS

SEMANARIO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.  
SEGUNDA ÉPOCA DE "ESTILO"

AÑO III

GRANOLLERS, 28 de Junio de 1942

NUM. 92



**N**o hemos triunfado para imponer una clase social determinada; hemos realizado el Movimiento por España y para los españoles, sin distinción de clases.

Franco

EDITORIAL

## La tarea de todos los españoles

**U**NO de los aciertos que caracteriza el reciente discurso del Excmo. Sr. Ministro Secretario General del Partido, camarada Arrese, es sin duda alguna el haber dirigido un llamamiento apasionado a la conciencia de todos los españoles precisándoles su deber de colaboración en la gran tarea de revalorización de España que todos tenemos en la hora presente. No puede en modo alguno ninguno de los nacidos sobre el territorio patrio desentenderse de la presente angustia nacional, sobre todo si lleva en las venas la sangre heroica que en múltiples gestas hace de la nuestra una de las más gloriosas historias del mundo.

Claro es que toda tarea es trabajo y esfuerzo y por consiguiente fatiga y que a ella ha de irse con voluntad firme y resuelta. Es más, nosotros hemos nacido en una época en que «el mundo está sumido en la convulsión terrible del cambio de una era y a nosotros no nos es dado parar el tiempo o sustraernos a nuestra propia vida.» Imprescindible pues es que todos los españoles reflexionen y ante la imposibilidad de sustraerse al movimiento de transformación que abarca a todo el mundo, y a nuestra Patria, busquen en las filas de la Falange su puesto para conseguir encausar de nuevo nuestra Historia. Un empeño en contener los nuevos rumbos sería tan suicida como ineficaz y llevaría de lleno al máximo peligro que el mismo camarada Arrese señaló con certeza en su discurso: el comunismo.

«Las creencias vitales a las que se agarraba el vivir español en sus mejores días, llevaban más de tres siglos de ahuecamiento»; es decir, que la vida española se había apartado de sus creencias comunes y de sus postulados fundamentales. Las directrices básicas de su vida política: sentido de milicia, contrareforma, espíritu heroico, hidalguía, discreción... se nos habían ido de entre las manos y el propio español dudaba de su existencia y hasta de su virtualidad. No cabe duda que renovar esas virtudes, pese a lo que cueste la labor, tiene que ser tarea atractiva y seductora para el buen español. Volver a tener fe e ideales, ambiciones, conciencia del propio valer y unir a eso la reincorporación de grandes masas de españoles a la tarea amplia de una labor nacional—prestándoles al mismo tiempo la justicia social que necesitan para resolver su vida colectiva—tiene que atraernos y tiene que ser como el camarada Arrese dijo: una inmensa tarea de reconstrucción nacional y en ella tienen que tomar parte todos los españoles.

## Tobruk, símbolo de un Imperio

**N**O puede negarse que estos últimos días han sido pródigos en acontecimientos. Sin duda alguna, el frente de Africa ocupa el primer plano en la atención mundial, pues el dominio del Mediterráneo y de los países ribereños puede influir decisivamente a favor de uno o de otro de los bloques en lucha.

Tobruk se ha rendido. Laconicamente, un comunicado especial del Alto Mando de las Fuerzas Armadas Alemanas anunció, el 21, la capitulación de la fortaleza a un Cuerpo de Ejército italiano. Es preciso examinar atentamente lo que esto significa para valorar con justeza toda su trascendencia. Tobruk, junto con Trípoli y Bengashi, es uno de los tres puertos utilizables para aprovisionar a los ejércitos combatientes en Libia. Su posesión por el Eje permitirá acortar las líneas de abastecimientos—que hasta ahora se realizaba a través de Bengashi y la Via Balbia—en varios centenares de kilómetros, los 28000 prisioneros y el material cogido en la plaza, prescindiendo del botín anterior, contribuye en grado sumo a desorganizar los cuadros del ejército británico; por último el dominio de Tobruk hará posible el avance hacia Egipto—ahora o cuando la temperatura lo permita—con la seguridad de estar al abrigo de ataques por la espalda.

La importancia moral, aún es mayor, si cabe. Como un segundo Gibraltar los ingleses habían convertido a Tobruk en el símbolo de la potencia del imperio, lo habían rodeado de una aureola de invencibilidad, basta ojear las revistas y periódicos ingleses de los últimos tiempos

para convencerse de lo que decimos. Y se comprende: La resistencia de Tobruk era el único hecho de armas en que Inglaterra podía fundar la esperanza de mejores tiempos. Hay que hacer notar la gran influencia que en la rendición de la fortaleza y en la situación general del Mediterráneo, han tenido los ataques aéreo-avales italo-germanos a los dos nutridos convoyes británicos en aguas de Pantellaría y de Creta.

En la guerra, rara vez se vuelven a encontrar las ocasiones perdidas. Recordemos. Febrero de 1941: las tropas de Wavell llegan a el Agheila, y los dirigidos británicos cometen el error que, a buen seguro, no podrán perdonarse. Ordenan la suspensión de las operaciones militares, precisamente en unos instantes en que Italia no podía oponer resistencia organizada al avance británico.

El Ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, Eden, y el Jefe del Estado Mayor Imperial, general Dill, visitan Atenas en la primera quincena de marzo. Poco después, Grecia recibía nuevas tropas británicas, procedentes de Libia y del próximo Oriente; y el Intelligence Service intensifica su labor de agitación en Yugoslavia, que acababa de adherirse al Pacto tripartito.

Pero el plan no tuvo éxito. Rusia se echó atrás en el último momento y Yugoslavia y Grecia fueron vencidas y ocupadas. Las habilidades balcánicas de Churchill y su elegante ministro de Negocios Extranjeros, costaron a Inglaterra el dominio total del continente africano. Mientras tanto, el general Rommel, hoy

## CLAUSURA DEL CURSO EN LA ESCUELA MUNICIPAL DEL TRABAJO

### Magnífico discurso del Excmo. Sr. Alcalde, que presidió el acto

**E**L viernes día 26, a las 9 de la noche, tuvo lugar en la Escuela Municipal del Trabajo de nuestra ciudad, la clausura oficial del curso en la misma, con asistencia del Excmo. Sr. Alcalde Don Francisco Sagalés, del consejero Don Antonio Carbó, quien ostentaba la representación del Teniente de Alcalde, Presidente de la Comisión de Cultura, Director de dicha Escuela Municipal, Don Ramón Valls Fortich, y Secretario de la misma, Don Esteban Durán Serra, junto con los profesores señores Salvador Llobet Reverter, José Riera Torelló, José Casafont Vilar, José Porcar Cerdá, y Alberto Azpiazu Casellas.

Abrió el acto el señor Secretario de la Escuela, quien concedió la palabra al señor Director, el cual empezó dando las gracias al Excmo. Sr. Alcalde, representación máxima de la Autoridad Municipal, y a la Comisión de Cultura de nuestro Excmo. Ayuntamiento, por las facilidades que siempre han encontrado para el desarrollo de su labor. Exhortó a los alumnos de la Escuela para que en cursos venideros, reemprendan, con más ahínco aún, la labor que vienen realizando hasta ahora.

Dijo que a continuación iban a recibir, de manos de nuestra primera Autoridad Municipal, los Diplomas y Premios a que se han hecho merecedores los alumnos que se han distinguido por su laboriosidad y constancia en su asistencia a clase.

Terminó dando las gracias a los dignísimas Autoridades asistentes al acto, las cuales desde el cargo que desempeñan, contribuyen a cumplir la consigna dada por el Caudillo, de formar una juventud sana y fuerte, culturalmente, para que desde su sitio en el trabajo contribuyan al engrandecimiento de la ciudad de Granollers y, por tanto, de nuestra querida España.

A continuación se procedió al reparto de premios a los alumnos siguientes:

Curso Elemental: 1.º señor Emilio Puig Ferrer (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señor Rafael Boluda Celdrán, (Diploma de Aplicación); 3.º señor Gabriel Xifré Barril, (Diploma de Aplicación); 4.º señor Luis Cruixent Olivares, (Diploma de Aplicación).

Primer Curso de Formación General: 1.º señor Antonio Nuri Lloret, (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señor Oscar Rodríguez Verges, (Diploma de Aplicación); 3.º señor Saturnino Viñallonga Pont, (Diploma de Aplicación).

Segundo Curso de Formación General. 1.º señor Francisco Homs Obradors, (Matrícula y Diploma de Honor, mereciendo asimismo Felicitación del Claustro de Profesores como primer alumno de la Escuela y por su sobresaliente aprovechamiento).

Embajada Alemana, Coronel Krobs. Stalin había acudido a despedir al ministro japonés que regresaba a su país después de firmar, a su paso por Moscú el citado pacto con la U. R. S. S.

En voz alta, Stalin dijo a Matsuoka: —Nuestros países marcharán juntos por el mismo camino. Stalin reconoció al coronel Krobs y, abrazándole le dijo: —Nosotros, desde luego, continuaremos siendo amigos. El oficial alemán le respondió: —Estoy convencido de ello. Esta conversación tenía lugar el 14 de abril de 1941. El 22 de junio el ejército alemán comenzaba la campaña de Rusia, porque el Reich no podía esperar pacientemente la acometida soviética en el momento elegido por los hombres del Kremlin. Cada pueblo ha de salvar su existencia y sus intereses nacionales. Y el Japón no puede ver con buenos ojos la presencia de Rusia en el Extremo Oriente, amenaza constante a sus centros vitales.

Volviendo a la actualidad inmediata, el asalto germano-rumano a la gran base naval de Sebastopol entra en una fase culminante. Los bolcheviques se defienden con el encarnamiento que les caracteriza y su resistencia ha de ser vencida arrasando las casas una por una. Pero la suerte está echada y la ocupación total de la ciudad no se hará esperar.

Prescindiendo del viaje de Churchill a Washington. Las relaciones ruso japonesas merecen capítulo aparte. Se insiste en afirmar la existencia de grandes concentraciones niponas en la frontera de Siberia. El hecho no tendría nada de extraordinario, a pesar del pacto de neutralidad nipo-soviético de abril de 1941.

A este respecto, séanos permitido recordar la conversación que, en la estación de Moscú, mantuvieron Matsuoka, Stalin, Malotof y el agregado militar de la

Primer Curso de Estudios Comerciales: 1.º señor Gregorio Domínguez Sanz, (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señorita Carmen Codina Alabau, (Diploma de Aplicación).

Segundo Curso de Estudios Comerciales: 1.º señor José Bellavista Bot, (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señorita Teresa Font Mas, (Diploma de Aplicación).

Primer Curso de Estudios Textiles: 1.º señor Gabriel Sabatés Badía, (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señor Luis Vallcorba Pineda, (Diploma de Aplicación); 3.º señor Juan Dorsa Ruquet, (Diploma de Aplicación).

Segundo Curso de Estudios Textiles: 1.º señor Antonio Homs Obradors, (Matrícula y Diploma de Honor); 2.º señor Juan Bauxell Nespleda (Diploma de Aplicación).

A los alumnos primeros de cada Curso, al concedérseles Matrícula de Honor se les reintegró de la cantidad que en concepto de mensualidades habían abonado a la Escuela en los nueve meses de duración del Curso académico 1941-42.

Una vez terminada la repartición de los Diplomas, premios y felicitaciones a los alumnos, el Excmo. Sr. Alcalde clausuró el acto y con él el curso, con unas acertadas y cálidas palabras.

Enalteció la labor, que por ser modesta y callada es más meritoria, del Director y Profesores que han sabido imprimirla a la Escuela Municipal del Trabajo de nuestra ciudad, un sello que quedará perenne en los anales de la historia cultural de Granollers. Exaltó el espíritu de sacrificio y abnegación de los alumnos que después de su trabajo han dedicado las horas al estudio y han hecho que dicha labor de Dirección y Profesorado haya recogido sus frutos, los enalteció y se esforzó en estimularlos para que continuaran esa ruta de formación cultural; aconsejóles que hicieran caso omiso a los compañeros que preferían las conversaciones de café o de Peña y las frivolidades que no traen más que perjuicios, pues sin duda alguna los que asistan a las clases que se celebran durante el curso en la Escuela Municipal del Trabajo irán a la lucha por la existencia mucho mejor preparados y pertrechados para resistir sus furiosos embates, que los que no hayan seguido su ejemplo.

Dijo también que pondría en conocimiento de la Corporación que él preside, de los provechosos frutos que se recogen en dicha Escuela para que, aunque las circunstancias actuales los limitan extraordinariamente, dentro de las posibilidades del Municipio se pueda ayudar moral y materialmente a obra tan loable.

Seguidamente dió por terminado el acto, reiterando su felicitación al señor Director, Profesorado, alumnos y cuantos han contribuido a la brillantez de este curso escolar que ha finido.

Embajada Alemana, Coronel Krobs. Stalin había acudido a despedir al ministro japonés que regresaba a su país después de firmar, a su paso por Moscú el citado pacto con la U. R. S. S.

En voz alta, Stalin dijo a Matsuoka: —Nuestros países marcharán juntos por el mismo camino.

Stalin reconoció al coronel Krobs y, abrazándole le dijo:

—Nosotros, desde luego, continuaremos siendo amigos.

El oficial alemán le respondió:

—Estoy convencido de ello.

Esta conversación tenía lugar el 14 de abril de 1941. El 22 de junio el ejército alemán comenzaba la campaña de Rusia, porque el Reich no podía esperar pacientemente la acometida soviética en el momento elegido por los hombres del Kremlin. Cada pueblo ha de salvar su existencia y sus intereses nacionales. Y el Japón no puede ver con buenos ojos la presencia de Rusia en el Extremo Oriente, amenaza constante a sus centros vitales.